

Collex-Bossy infos



Éditorial

L'automne a doucement étendu son manteau coloré sur notre commune. Les arbres ont laissé tomber leurs feuilles, la nature s'est préparée au repos hivernal et le froid s'est installé. Cette saison a malheureusement été marquée par plusieurs tempêtes et inondations, provoquant la chute de nombreux arbres et occasionnant divers dégâts sur nos chemins et nos routes.

Notre compagnie de sapeurs-pompiers ainsi que le personnel de voirie se sont fortement mobilisés pour dégager les routes et les chemins, souvent de nuit et durant les week-ends. Leur réactivité et leur efficacité ont permis de rétablir rapidement la circulation et d'assurer la sécurité de toutes et tous. Je les remercie chaleureusement pour leur engagement, leur disponibilité et leur sens du devoir exemplaire.

Parallèlement à ces interventions, le trafic, notamment celui des bus TPG, a fortement été perturbé par les travaux des SIG de renouvellement de la conduite d'eau sur la route de Collex. Ces travaux, indépendants des intempéries, ont entraîné des retards regrettables pour nos élèves de l'école primaire et du cycle des Colombières. Grâce à la vigilance de nos patrouilleurs scolaires, à l'implication des parents et à une excellente collaboration avec l'Office cantonal des transports, des mesures correctives ont pu être rapidement mises en œuvre.

(suite de l'éditorial en page 2)



Commune de
Collex-Bossy

N°50 Hiver 2025-2026

- 2 → Conseil municipal
- 3 → Informations de la mairie
- 4 → Spectacles et manifestations
- 5 → Jeunesse, scolaire et parascolaire
- 6 → Agenda
- 8 → Cohésion sociale
- 9 → Transition écologique et mobilité
- 10 → Projets communaux et travaux

(suite de l'éditorial)

Votre Exécutif et Conseil municipal poursuivent activement leurs efforts afin de répondre aux besoins et aux attentes des habitantes et habitants de notre commune. Plusieurs projets sont actuellement à l'étude ou en cours d'élaboration, témoignant de notre volonté d'améliorer continuellement la qualité de vie sur notre territoire et de préparer l'avenir avec ambition et responsabilité.

À l'approche des fêtes de fin d'année, je vous souhaite à toutes et à tous de précieux moments de partage en famille et entre amis. Prenez soin de vous et de vos proches, et que cette période festive vous apporte chaleur, joie et sérénité. •

Sylvie Malherbe, conseillère administrative

Compte rendu des séances

SÉANCE DU 23 SEPTEMBRE 2025

Lors de sa séance du 23 septembre 2025, le Conseil municipal a procédé à l'assermentation de Monsieur Thierry Potvin, suite à la démission de Madame Cecilia Morganella. Par ailleurs, Monsieur Thierry Potvin a été désigné comme membre des commissions suivantes pour la législature 2025-2030 : Finances et administration (vice-président); Territoire, environnement et agriculture (vice-président); Sécurité; Commission ad hoc Ferme Gindre-Constantin.



Communication

Communication 6/2025 prenant acte de l'assermentation de Monsieur Thierry Potvin à la fonction de conseiller municipal ainsi qu'à sa désignation dans les commissions permanentes et ad hoc.

Communication du bureau du Conseil municipal

La présidente du Conseil municipal a remercié Monsieur Carlos Silva pour ses loyaux services au sein de la Commune.

Local de vote 2026

La liste officielle des responsables du local de vote 2026 est désormais connue. Cette nomination, essentielle pour la vie démocratique locale et à la tenue du local de vote, permettra d'assurer le bon déroulement des scrutins. Voici les candidats élus:

- > Présidente: Mme Gabrielle Flammia
- > Suppléante de la présidente: Mme Rose-Marie Mota
- > Vice-président: M. Mickael Kende
- > Suppléante de la vice-présidence: Mme Odile Taheri

SÉANCE DU 11 NOVEMBRE 2025

Le Conseil municipal approuve les délibérations suivantes:

- > À l'unanimité la délibération 10/2025 relative à l'introduction d'une échelle salariale et à une modification du statut du personnel de l'administration communale.
- > À l'unanimité la délibération 11/2025 relative à un crédit budgétaire supplémentaire pour un amortissement complémentaire d'un montant de 500'000 F.

> À l'unanimité la délibération 13/2025 destinée à l'ouverture du crédit pour le versement de la contribution annuelle au FIDU pour le versement de subventions d'investissement aux communes genevoises.

> À l'unanimité la délibération 14/2025 relative aux indemnités allouées en 2026 aux conseillers administratifs et conseillers municipaux.

> À l'unanimité la délibération 15/2025 relative au budget de fonctionnement annuel 2026, au taux des centimes additionnels ainsi qu'à l'autorisation d'emprunter.

> Par 10 oui, 3 non, et 1 abstention la délibération 16/2025 relative à l'exercice du droit de préemption pour l'acquisition de la douane de Vireloup (parcelle n°331) d'un montant de 1'585'000 F. •

PROCHAINES SÉANCES DU CONSEIL MUNICIPAL

Les prochaines séances du Conseil municipal se tiendront les mardis 20 janvier, 17 février, 17 mars et 28 avril 2026 à 19h30. Les séances sont publiques.

- Toutes les informations utiles, dont la salle définie pour les réunions et les procès-verbaux approuvés, sont disponibles à l'adresse:
- > www.collex-bossy.ch/fr/proces-verbaux/

Fermeture de fin d'année

La mairie sera fermée du mercredi 24 décembre au vendredi 2 janvier inclus. Réouverture du guichet selon les horaires habituels le lundi 5 janvier 2026.

L'agence postale de Collex-Bossy ouvrira le mercredi 24 décembre 2025 de 8h à 12h puis sera fermée jusqu'au samedi 3 janvier 2026 inclus. Durant cette période de fermeture, Collésiens et Bossiotes seront dirigés vers la poste de Versoix pour retirer leurs colis et recommandés. •

Nouveau collaborateur

Depuis le 1^{er} décembre 2025, M. Rui Cardoso a rejoint l'équipe des employés communaux en tant que concierge en remplacement de M. Carlos Silva.

M. Cardoso a travaillé dans différents domaines de la construction, tant en gros œuvre (maçonnerie, génie civil) qu'en second œuvre (peinture, carrelage, plomberie). Il possède également une solide expérience dans le nettoyage de surfaces commerciales.



Les missions de M. Rui Cardoso, sous la direction de Mme Olga Silva, consistent à entretenir les locaux communaux, l'école et la mairie en termes de nettoyage et de petites réparations.

Nous lui souhaitons plein succès dans l'accomplissement de ses tâches et surtout beaucoup de plaisir à travailler au service de notre collectivité. Bienvenue à Collex-Bossy. •

Octobre rose

SENSIBILISATION AU CANCER DU SEIN

Chaque année, le mois d'octobre est l'occasion de mettre en lumière la lutte contre le cancer du sein, première cause de mortalité chez les femmes en Suisse entre 40 et 50 ans. De nombreuses femmes en sont victimes avant l'âge officiel de la prise en charge du dépistage dans 11 des 26 cantons suisses.

La commune de Collex-Bossy s'est associée à la campagne nationale de sensibilisation «1 Fleur pour la VIE», initiée par l'association L'AiMant Rose, afin d'informer la population et d'encourager les femmes à effectuer un dépistage régulier.

En octobre dernier, l'équipe de la voirie, a planté des fleurs d'automne dans les massifs devant l'Auberge communale. Ces fleurs, symboles d'espérance et de solidarité, rappellent l'importance de la prévention et de la détection précoce du cancer du sein.



Au printemps prochain, lorsque ces massifs fleuriront pleinement, les habitants et visiteurs pourront admirer un hommage coloré à toutes les femmes, témoignage concret de l'engagement de notre commune dans cette campagne nationale. Collex-Bossy continue ainsi à soutenir cette cause essentielle, en alliant sensibilisation, action locale et symbole vivant à travers les fleurs de saison. •

MARQUE DE CONTRÔLE POUR CHIENS

Tous les propriétaires de chiens résidant à Collex-Bossy sont tenus d'obtenir la marque de contrôle (médaille) pour leurs animaux. Les médailles sont disponibles à la réception de la mairie. Nous attirons votre attention sur le fait qu'elles doivent être retirées au plus tard le 31 mars 2026. Documents à présenter et renseignements complémentaires:

> www.ge.ch/detenir-chien/obtenir-marque-controle

PRENONS SOIN DE NOS CHEMINS ET DE NOS ESPACES

Ramasser les déjections de son chien, c'est avant tout une ques-

tion de respect et de bienveillance envers les autres. Pensons à toutes les personnes, enfants, promeneurs, cyclistes ou voisins, qui empruntent les mêmes chemins et profitent, tout comme nous, de la beauté de notre commune.

Être propriétaire d'un chien, c'est aussi être un citoyen attentif à la propreté et au bien-être de tous. Même à la campagne, les espaces publics et les chemins privés partagés méritent d'être préservés pour que chacun puisse en profiter agréablement.

Des sachets sont mis gratuitement à votre disposition: merci de les utiliser et de contribuer ainsi à garder Collex-Bossy propre, accueillante et agréable pour tous.

Spectacles de l'automne



CANDLELIGHT

La chapelle de Collex-Bossy a accueilli une soirée Candlelight splendide et magique, marquée par une qualité musicale d'exception et une atmosphère inoubliable. Dans la douce lueur des bougies, le public, conquis, a partagé des instants d'émotion et d'interaction uniques avec les artistes, Dana Ciocarlie et Estelle Revaz.

Cette soirée a rassemblé deux musiciennes de renommée internationale, dont la virtuosité et la sensibilité ont transporté l'auditoire. Leur complicité sur scène et leur interprétation inspirée ont fait de ce concert un moment rare, empreint d'élégance et d'intensité.

Nos remerciements vont à la Ferme Courtois pour les magnifiques courges exposées, à Madame Ona Torres pour son généreux bénévolat et ses élégantes housses de chaises, aux jeunes de la Commune pour leur aide précieuse lors du démontage de la scène, ainsi qu'à Elyssa, dont les prestations à l'ouverture et à la clôture du concert ont apporté une belle touche de jeunesse.

Enfin, un immense merci aux artistes pour leur générosité et leur talent, et à

toutes celles et ceux qui ont contribué à faire de ce Candlelight un moment suspendu, empreint de beauté et de partage.

LES KOMPÈRES ILLUMINENT LA CHAPELLE

Le jeudi 30 octobre, la chapelle de Collex-Bossy a vibré au son du groupe «Les Kompères», un quatuor de trompettistes franco-genevois. Le public, conquis, a vécu une soirée splendide, marquée par une qualité musicale d'exception et une atmosphère intime.



Les musiciens ont offert un véritable voyage sonore, passant avec virtuosité du répertoire classique au jazz, à la musique populaire et aux rythmes envoûtants de la Nouvelle-Orléans. Leur complicité, leur sens du rythme et la chaleur de leur interprétation ont su

captiver et émouvoir l'auditoire tout au long du concert.

Nos remerciements à Alex Weber, jeune citoyen, pour ses discours d'ouverture et de clôture, qui ont parfaitement accompagné ce superbe concert, ainsi qu'aux jeunes de la commune pour leur précieux soutien lors des concerts à la Chapelle. •

Éco'Ilex-Bossy

NETTOYONS LE VILLAGE

Cette année encore, le soleil était au rendez-vous pour la journée Éco'Ilex-Bossy 2025, édition « mode durable ». Au programme : le traditionnel « nettoyons notre village », un vide-dressing, les pizzas du four à pain, un atelier couture et la diffusion d'un documentaire sur l'industrie du vêtement.

La journée a commencé en réunissant une trentaine de personnes pour parcourir la commune de Collex-Bossy en quête de déchets sauvages. C'est presque 18 kg et 450 mégots qui ont été ramassés lors de ce nettoyage. En détail : une dizaine de bouteilles en verre, une vingtaine de bouteilles en PET, une autre vingtaine de canettes en aluminium, de la ferraille, ou encore l'équivalent de deux sacs de 60 litres remplis de petits bouts de plastique en tous genres...

À midi, la cheminée fumante du four à pain annonçait l'heure de passer à table pour manger une bonne pizza et s'offrir à boire en passant par la buvette du jour, tenue par le Club de Tennis de Table de Collex-Bossy. Ensuite? Un tour au vide-dressing! Quoi de mieux pour digérer le tout que de flâner au milieu des marronniers de l'esplanade pour chiner des habits de seconde main? Avec, en prime à côté, l'association Bubble Ethic et son atelier de couture pour les retouches et les petites réparations.

Un grand merci à toutes et à tous pour avoir participé à cette journée. •

Association du restaurant scolaire



De droite à gauche : Christine Bader (vice-présidente), Andreas Taglieber (secrétaire), Anna Lisa Repetto (présidente), Renat Galeev (secrétaire général), Lidia Galeev (trésorière), Elodie Anduze-Faris (amie de l'association)

À Collex-Bossy, l'Association du restaurant scolaire veille chaque jour au bien-être des enfants lors des repas de midi à l'école et au Petit Chevalier. Cette structure locale à but non lucratif est gérée par cinq membres bénévoles et un secrétaire général, qui s'investissent pleinement pour la commune et ses élèves.

Un grand merci à tout le comité ainsi qu'à l'équipe de cuisine, pour leur travail, leur dévouement et leur bonne humeur, qui permettent aux enfants de profiter chaque jour de repas équilibrés, savoureux et préparés avec soin. •

UN GRAND MERCI AU GIAP POUR LES DÉCORATIONS DU BOURNEAU

Chaque année, la magie de Noël s'est invitée à Collex-Bossy grâce à l'engagement du GIAP (Groupe-ment Intercommunal pour l'Animation Parascolaire) et à la créativité des enfants de notre commune. Leur enthousiasme et leur application ont permis, ces deux dernières années, de décorer le Bourneau avec couleur et poésie, offrant à chacun un moment de joie au cœur de l'hiver.

Nous adressons un immense merci à toute l'équipe du GIAP pour son accompagnement et son dévouement. Merci également à tous les enfants qui ont participé récemment, ainsi qu'à ceux qui, au fil des années, ont contribué à faire du Bourneau un lieu chaleureux et festif durant la période de l'Avent. Leur imagination et leur envie de partager ont donné vie à une tradition que de nombreux habitants attendaient avec plaisir.

Cette année, le Bourneau ne sera malheureusement pas illuminé, le raccordement électrique ayant du être coupé car plus conforme. Mais cela ne retire rien à la valeur du travail réalisé ni au souvenir des décorations qui ont embellie notre village. Ces moments partagés restent dans nos mémoires comme un témoignage précieux de créativité collective et d'esprit communau-taire.

À toutes les équipes du GIAP, aux enfants et à leurs familles : merci pour ces instants lumineux qui ont marqué Collex-Bossy. Grâce à vous, la magie du Bourneau continue de vivre dans les coeurs, même sans éclairage.



Cette année, les enseignants de l'école ont décidé de faire entrer la magie de Noël dans les classes d'une manière originale et joyeuse. À partir du 1^{er} décembre, un grand calendrier de l'Avent collectif a été mis en place : chaque jour, les élèves ont découvert une petite surprise préparée par leurs enseignants. L'objectif ? Créer de la joie, de la curiosité et du partage tout au long du mois de décembre, tout en renforçant la cohésion entre les élèves. Les surprises étaient variées : récréation prolongée, atelier cuisine, goûter surprise, bricolage collectif, karaoké de Noël ou encore cache-cache géant.

Les enseignants ont ainsi offert aux enfants un mois de décembre rempli de douceur, de surprises et d'esprit de Noël ! •

L'équipe enseignante

JANVIER

01

1er Jour de l'An
Belle Année 2026 !



06

Loisirs des retraités

15h00 à 16h30
Ferme Gindre Constantin

Partageons ensemble la traditionnelle couronne des rois autour d'un goûter chaleureux offert aux retraités.

14

Vœux de la Mairie

à 19h00
Centre communal

À l'occasion des vœux de la nouvelle année, vous êtes invités à partager un apéritif convivial en présence du Conseil municipal et du Conseil administratif.

24

Après-midi des Bouts de chou

15h00 à 16h00
Chapelle

Plongez dans un univers magique avec la CIE du Merle Noir et les Voix Boréales, pour une heure et demie de contes envoûtants et de chansons captivantes pour petits et grands.

29

Permanence aide sociale ouverte à tous

13h30 à 17h00
Four à pain

Aide sociale et administrative .



Commune de
Collex-Bossy

Détachez-moi, et collez-moi sur votre frigo !

MARS

13

Concert classique

20h30

Chapelle

Piano en concert

Venez découvrir la beauté du répertoire classique de l'artiste internationale, Blandine Waldmann, lors d'un concert de piano exceptionnel à Collex-Bossy.

Laissez-vous transporter par la virtuosité et l'émotion des interprétations pour un moment musical inoubliable.

Une soirée raffinée à partager en famille ou entre amis.

14

Loisirs des retraités

14h00 à 17h00

Nous invitons les retraités à découvrir le Salon des Inventions, une sortie captivante pour s'émerveiller des idées ingénieuses d'aujourd'hui et de demain.

21

Bonhomme d'hiver

Heure à confirmer
Verger communal

Comme chaque année, nous brûlerons les sapins de Noël lors du traditionnel bonhomme d'hiver, notre rendez-vous annuel.

26

Permanence aide sociale ouverte à tous

13h30 à 17h00
Four à pain

Aide sociale et administrative

VOIR

L'AGENDA

ANNUEL



07

Collex-Bossy en couleurs

16h00 à 02h00

Centre communal

samedi

Programme

- ✓ 16h00 marché artisanal
- ✓ 20h00 Dîner servi à table en spectacle
- ✓ 02h00 Fin de soirée

Laissez-vous emporter par les rythmes et les couleurs du Brésil pour une soirée inoubliable. Musique, danse et surprises se mêleront pour créer une expérience haute en énergie et en émotions. Venez vibrer en famille ou entre amis et célébrer ensemble la richesse et la joie de la culture brésilienne.

10

Loisirs des retraités

13h00 à 16h00

Chapelle

Cuisine thérapie

mardi

19

Permanence aide sociale ouverte à tous

13h30 - 17h

Four à pain

Aide sociale et administrative

jeudi



FÉVRIER

Opération Nez Rouge

Fidèle au poste, Rodolphe, notre petit renne au nez rouge préféré, a célébré cette année ses 33 années d'activité à Genève.

Ne pas oublier que c'est une idée toute simple qui est à l'origine du «concept Nez Rouge» et de notre histoire. Une idée à la fois simple, symbolique et concrète, qui nous a permis et nous permettra encore de faire un petit bout de chemin. Nous souhaitons réduire le nombre d'accidents de la route causés par la conduite avec des facultés affaiblies (fatigue, alcool, drogues, médicaments, etc.). Notre action fait parler d'elle et sensibilise la population aux risques que représentent la conduite avec des facultés affaiblies.

Nez Rouge prône le principe du «conducteur désigné»: au sein d'un groupe. Une récente étude, 2021, démontre que plus de 50% des personnes qui ont pratiqué Nez Rouge, bénévoles et usagers, vont modifier leurs habitudes de déplacement. Notre mission: prévenir les accidents de la route en raccompagnant, gratuitement et dans leur propre voiture, les personnes dont les facultés sont diminuées par l'alcool, la fatigue ou pour toute autre raison.



Alors n'hésitez plus à nous appeler, pendant notre période d'activité, du 18 au 31 décembre : en semaine de 22h à 3h et le week-end de 22h à 5h. En dehors de notre période d'activité, pensez à vous organiser afin que vos trajets soient toujours effectués en toute sécurité. •

Sorties des aînés

YOGA DOUX



Le mardi 12 août, alors que la canicule battait son plein, quelques audacieux ont défié la chaleur pour participer à une séance de yoga. Le parc ombragé offrait un cadre idéal pour allier nature et bien-être. Les tapis étaient placés sous les arbres, et une légère brise apportait un peu de fraîcheur aux participants concentrés.

Après un goûter partagé ensemble, chacun est reparti en emportant les bienfaits de la séance. Vivement la prochaine!

VISITE DU MUSÉE ARIANA



C'est un dimanche qu'un groupe de retraités s'est rendu en transports publics pour découvrir l'exposition Extra-Nature et celle des vitraux. Un concert extra-sonore surprenant a ajouté une touche de joie à cette expérience.

Les visiteurs étaient ravis de passer du temps ensemble, profitant ainsi d'une dernière sortie en plein air pour clore la saison estivale avant l'arrivée de l'automne.

ATELIERS COULEURS ET BIEN-ÊTRE

C'est à la chapelle que nos artistes se sont réunis pour les loisirs des retraités du mois d'octobre. Sur le thème de l'arbre de vie, chacun a eu l'opportunité de se reconnecter à son enfant intérieur et de retracer son parcours sur une toile. Cet événement a été un parfait mélange d'introspection et de plaisir, au cœur de la créativité. •

Rentrée sportive et bien-être

La rentrée des associations sportives s'est déroulée le lundi 25 août, marquant le coup d'envoi d'une nouvelle saison pleine d'activités et de rencontres pour tous les habitants de Collex-Bossy.

Que vous soyez amateur de sport, passionné de danse, mélomane ou curieux de nouvelles expériences, la commune propose un large éventail de cours et d'ateliers:

- > Pétanque, football, tennis de table, rugby, tchoukball
- > Judo, Ju Jitsu, Wing-Tsun
- > Gym pour seniors et pour dames
- > Ski-club
- > Musique, chorale
- > Pilates, Zumba, Street jazz, danses boliviennes Tinku
- > Activités créatives en anglais

Ces activités offrent à chacun l'occasion de se dépenser, de se détendre, de créer, ou tout simplement de passer un bon moment en communauté.

Pour plus d'informations sur les cours et les inscriptions, le service de la cohésion sociale est à votre disposition. Ne manquez pas cette opportunité de vous engager dans une activité enrichissante et conviviale pour cette nouvelle saison! •

Chenilles processionnaires

VIGILANCE DE NOVEMBRE À MARS

La saison des chenilles processionnaires du pin est de retour, s'étendant généralement de novembre à mars. Ces insectes, reconnaissables à leurs longues files indiennes lorsqu'ils se déplacent, peuvent représenter un danger pour la santé humaine et animale, ainsi qu'un risque pour nos arbres.



Les poils urticants des chenilles provoquent de fortes réactions allergiques, des irritations cutanées, oculaires ou respiratoires. Les chiens, particulièrement curieux, sont très vulnérables : un simple contact peut entraîner de graves blessures à la langue ou au museau.

Il est donc primordial de rester vigilants, notamment à proximité des pins et cèdres, où ces chenilles établissent leurs nids en forme de cocons soyeux blancs, souvent situés à l'extrémité des branches.

Pour les propriétaires de terrains privés:
Si vous possédez des pins ou d'autres arbres susceptibles d'être infestés, vous êtes responsable de leur entretien. En cas de présence de nids : ne touchez jamais les chenilles ni les cocons ; faites appel à un professionnel agréé pour les retirer en toute sécurité ; évitez de brûler les nids, car les poils urticants se dispersent facilement dans l'air.

Prévenir vaut mieux que guérir : surveillez régulièrement vos arbres entre novembre et mars, et évitez de vous

approcher des zones infestées avec vos enfants ou vos animaux. En agissant ensemble, nous contribuons à protéger notre santé, nos compagnons à quatre pattes et notre environnement. •

Déchets

JOUR DE LEVÉE DES DÉCHETS DE CUISINE

Dans les jours à venir, le calendrier des déchets 2026 vous parviendra sous forme de tous-ménages.

Pour assurer un meilleur service, la levée des déchets de cuisine continue d'avoir lieu les mercredis. Merci de déposer votre poubelle dédiée aux déchets de cuisine avant 7h. •

ESREC

NOUVEL ACCÈS AUX ESPACES DE RÉCUPÉRATION

À partir du 1^{er} février 2026, l'accès aux Espaces de Récupération (ESREC) de La Praille, Châtillon et des Chânaux se fera exclusivement au moyen d'un QR code personnel. Pour obtenir votre Pass ESREC, rendez-vous dès à présent sur le site www.espaces-de-recuperation.ch.

La démarche est simple et rapide :

1. Saisissez vos coordonnées personnelles (nom, prénom, adresse et téléphone) ;
2. Indiquez-la ou les plaques d'immatriculation des véhicules utilisés pour vous rendre aux ESREC ;
3. Joignez votre numéro de client SIG (ou un autre document officiel) afin de valider votre compte.

Une fois ces étapes effectuées, votre QR code personnel sera généré automatiquement. Vous pourrez l'utiliser directement depuis votre smartphone à la barrière d'accès ou l'imprimer et le conserver dans votre véhicule.

Une phase de transition est prévue jusqu'à l'entrée en vigueur du Pass : les barrières des ESREC s'ouvriront encore même sans QR code. Du personnel sera également présent sur place pour accompagner les usagers dans la création de leur compte.

- Toutes les informations utiles sont disponibles sur le site : www.espaces-de-recuperation.ch •

Transports publics

CARTES JOURNALIÈRES CFF

Réservées aux habitants de Collex-Bossy et proposées à tarif réduit, les cartes CFF journalières peuvent être achetées directement à la mairie. Profitez-en pour vos déplacements en transports publics !

SUBVENTIONS ET ÉVOLUTION DU RÉSEAU TPG

Cette année encore, la Commune souhaite promouvoir la mobilité douce et encourage chacun, chacune à privilégier les transports publics. Une subvention est accordée et votée par le Conseil municipal, à tout habitant ou toute habitante qui se rend directement aux TPG pour souscrire un abonnement ou renouveler son titre de transport. Une belle manière de favoriser des déplacements responsables et durables, tout en soutenant les habitants dans leurs choix de mobilité.

- Retrouvez les modalités d'inscription sur le site : www.collex-bossy.ch

Bonne nouvelle pour les habitants de Collex-Bossy ! Les heures de pointe sont désormais mieux desservies : les bus passent toutes les 15 minutes, permettant des déplacements plus rapides et plus confortables vers Genève et les communes voisines.

- Tous les horaires se trouvent sur : [www\(tpg.ch](http://www(tpg.ch) •

Rénovation de la laiterie de Bossy: un processus participatif



ATELIER AVEC LA POPULATION DU 1^{er} NOVEMBRE 2025

En 2024, la commune de Collex-Bossy lançait un appel d'offres pour attribuer un mandat d'architecte en vue de la rénovation de la laiterie de Bossy. Le bureau Pellacani & Romanens Architectes SA y a répondu et a été adjugé le 1^{er} juillet 2024. Dans la continuité de ce mandat, la commune nous a confié l'organisation d'un atelier participatif destiné à inclure la population dans la réflexion sur l'avenir de la laiterie.

À la suite de l'ouverture du crédit d'étude le 15 avril 2025, nous avons entamé les premières discussions avec la commission de la laiterie. Il est rapidement apparu nécessaire d'impliquer les futurs usagers et de consulter la population sur les usages souhaités, afin d'élaborer une stratégie cohérente avec les besoins des habitants. Construite au début du XIX^e siècle et inscrite à l'inventaire depuis 1979, la laiterie fait partie intégrante du patrimoine

de Collex-Bossy. Autrefois dédiée à la transformation du lait en fromage, la question se pose aujourd'hui : quelle sera la nouvelle affectation de cet espace après sa rénovation?

Pour amorcer cette réflexion, nous avons organisé un atelier participatif le 1^{er} novembre 2025. La matinée a débuté à 8h par une visite de la laiterie, suivie d'un café-croissant convivial à 8h30 dans la salle communale. Plus de trente-cinq personnes ont répondu présentes, témoignant de l'implication des habitants dans la vie de quartier et d'un réel intérêt pour le projet. Aux côtés de la commission de la laiterie, nous avons introduit la séance en présentant le bâtiment, son histoire et ses caractéristiques architecturales, ainsi que les principaux enjeux et contraintes liés à sa rénovation.

Dans un premier temps, les participants ont été invités à suggérer les activités ou programmes qu'ils souhaiteraient voir émerger dans la laiterie. Les

échanges, organisés par tables, ont fait surgir de nombreuses pistes d'usages, tant communautaires, économiques que culturelles. Dans un second temps, chaque groupe s'est concentré sur l'un de ces trois thèmes, en s'appuyant sur les plans du bâtiment fournis, pour réfléchir à la manière d'intégrer ces usages dans les espaces existants. La matinée s'est conclue par une restitution des idées de chaque groupe, suivie d'un apéritif favorisant la poursuite des échanges.

De nombreuses idées et remarques pertinentes ont émergé de cet atelier, soulignant l'importance du dialogue et de la réflexion collective dans l'élaboration d'un projet commun. Plusieurs participants ont exprimé le souhait de voir la laiterie devenir un lieu au service de la communauté, jouant un rôle actif dans la vie du village. Cette rencontre marque peut-être le début d'un processus participatif appelé à se poursuivre, afin d'impliquer durablement les habitants, les associations et les volontaires dans

la définition, la gestion et l'usage futur de la laiterie de Bossy. L'enjeu réside désormais dans la transformation de ces intentions en un projet concret, en les intégrant à la fois dans la conception architecturale et dans les modes de gestion envisagés. Une synthèse est en cours de rédaction ; elle retracera en détail le déroulement de l'atelier participatif, présentera les contributions recueillies et proposera un résumé global ouvrant sur les étapes à venir.

- Toute personne intéressée par l'utilisation ou la gestion de la laiterie, afin de faire vivre ce petit bijou de Bossy et de l'ouvrir à toutes et tous, est invitée à contacter Alexandra Collins pour présenter son projet :
- alexandra.collins@collex-bossy.ch •

Ghita Ouassini, architecte c/ Pellacani & Romanens Architects SA, chargée du projet de rénovation de la laiterie et de l'animation de l'atelier participatif du 1^{er} novembre 2025

Travaux communaux

ROUTE DE COLLEX

Depuis mi-mai 2025, des travaux d'envergure sont menés par les SIG sur la route de Collex. Les travaux ont débuté à la sortie du village de Bossy en direction de Collex et se poursuivent jusqu'au rond-point « de la Pomme ». La phase concernant le giratoire a démarré en novembre 2025 et devrait se terminer aux alentours du 27 février 2026.



À la suite de cette étape, début mars et ce jusqu'à mai 2026, les travaux se poursuivent au cœur du village de

Bossy. Nous attirons votre attention sur le fait que ces différentes phases entraîneront la fermeture de la douane de Bois-Chatton durant plusieurs week-ends, une déviation des lignes TPG 52 et 55 par Sous-Rosières, ainsi que le déplacement de l'arrêt de bus de Bossy.

À ce jour, la commune n'est pas en mesure de communiquer des dates précises, celles-ci dépendant notamment des conditions météorologiques. Des informations complémentaires seront publiées au fur et à mesure de l'avancement du chantier sur le site internet et les réseaux sociaux de la commune.

Nous vous remercions d'avance de votre compréhension et de votre patience durant cette période de travaux indispensables à la modernisation des infrastructures du canton.

PLACE DE JEUX DE BOSSY



Au printemps 2025, le service de la voirie a constaté la forte dégradation de la place de jeu de Bossy, rendant son maintien impossible pour des raisons de sécurité publique. Celle-ci a donc été démantelée en mai 2025.

Lors de sa séance du 24 juin 2025, le Conseil municipal a approuvé la délibération relative à l'octroi d'un crédit de construction pour une nouvelle installation. Le délai référendaire est arrivé à échéance le 12 septembre 2025.

Durant l'été, la commune a pris contact avec l'OCAN (Office cantonal de l'agriculture et de la nature) afin d'obtenir des conseils techniques en vue de la préparation de la demande d'autorisation de construire.

Les offres ont été analysées début novembre, permettant la sélection du prestataire et la validation du choix des jeux. Les travaux de construction sont

prévus pour le premier semestre de l'année 2026, une fois l'autorisation de construire en force. Cela permettra d'offrir à la population une nouvelle place de jeu moderne, bien équipée et conforme aux normes en vigueur.

LA SÉCURISATION DE LA ROUTE D'ORNEX POURSUIT SON CHEMIN

En avril 2025, un atelier participatif a réuni les habitants et les représentants de la commune pour réfléchir ensemble à la sécurisation de la route d'Ornex. Les résultats de cet atelier, reçus à la fin du mois d'avril, ont depuis été analysés avec attention par la commune. Une information par courriel a été envoyée aux participants à la fin du mois de mai 2025, accompagnée d'un lien vers la synthèse de l'atelier.

- Toutes les informations sont disponibles sur le site :
- www.collex-bossy.ch rubrique : Vivre à Collex-Bossy, Développement de la commune

Sur cette base, la commune a repris contact avec l'ingénieur déjà en charge du projet. Certaines pièces techniques ont dû être mises à jour afin d'adapter le projet aux besoins actuels et aux doléances exprimées par les habitants.

Une nouvelle proposition est attendue pour janvier 2026 et sera, dans un premier temps, examinée par la commission Infrastructure avant de passer à la suite des démarches nécessaires à la réalisation du projet. •

Focus

Interventions des pompiers

Un automne mouvementé



Depuis la fin du mois d'octobre, notre commune a fait face à des conditions météorologiques particulièrement difficiles. Entre fortes pluies, vents violents et sols saturés, plusieurs incidents ont nécessité l'intervention rapide et coordonnée de nos pompiers et équipes de terrain.

Depuis le 23 octobre, quatre alarmes ont été enregistrées sur le territoire de Collex-Bossy, dont trois ont nécessité une intervention directe:

- > Jeudi 23 octobre:
une inondation dans un bâtiment;
- > Samedi 25 octobre:
une intervention préventive pour une grosse branche tombée, chemin des Ouaches;
- > Dimanche 2 novembre:
une inondation dans une cave.

Les intempéries ont également entraîné le débordement du Marquet, ce qui a obligé la commune à en bloquer l'accès jusqu'à nouvel ordre. Le week-end suivant, des rafales particulièrement fortes ont provoqué la chute de plusieurs arbres sur les routes et les espaces publics.

Grâce à leur réactivité, leur professionnalisme et leur engagement, nos pompiers et équipes de terrain sont intervenus sans relâche pour sécuriser les zones concernées, dégager les routes, prévenir les risques supplémentaires et soutenir les habitants touchés.

La Mairie tient à adresser un remerciement sincère et appuyé à toutes les personnes mobilisées : pompiers volontaires, agents de la voirie, équipes techniques et services de soutien. Leur présence, leur sang-froid et leur travail acharné ont été essentiels à la sécurité de notre commune. ●



Commune de
Collex-Bossy

Mairie de Collex-Bossy
199 route de Collex
1239 Collex-Bossy
022 959 77 00
info@collex-bossy.ch
www.collex-bossy.ch

**Heures d'ouverture
et permanence téléphonique**
Lundi et vendredi de 8h à 12h
Mardi et jeudi de 15h à 18h
Fermé les mardis et vendredis
des vacances scolaires

Collex-Bossy infos
Collex-Bossy infos paraît quatre fois par an.
La rédaction invite tous les Collésiens et Bossiotes à participer à sa préparation en envoyant leurs articles par courriel à: m.barros@collex-bossy.ch (max. 1'200 signes / 240 mots). Ils seront publiés dans la mesure du possible, sans que la rédaction n'assume la responsabilité de leur contenu.

Rédaction: Administration communale
Coordination: Margarida Barros
Graphisme: Z+Z, www.zplusz.ch
Photographie: Alexandra Collins, Michael Kende, CP 24, école et mairie de Collex-Bossy
Impression: Atar Roto Presse SA

Imprimé en Suisse à 750 exemplaires
sur papier FSC 100% recyclé

